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第６回道徳「山寺のびわの実」 
 「寛容の心を持ち謙虚に他に学ぶ」という価値の実現は、大人になればなるほど難しくなるものであ

る。ある物事について、人はその全容を知り尽くすことはできない。だから自分なりの視点で、自分な

りの視野の範囲で、それらを捉えるのである。経験や知識、おかれた環境、身につけた独自の価値観に

照らすことで、物事を判断しようとする。今回の授業では、妻を失い、七つになった娘を失った甚太が、

寺の和尚をひどく嫌うようになったが、あるきっかけで和尚の心を知り、自らを変えていくという話で

した。相手の立場や考えを尊重することで、多くのことが学べるということを考えるきっかけにしてほ

しいと思います。 

 【生徒の感想より】 

 〇 今回の授業はとても難しかったです。でも、身近にありそうな話でした。「こいつなんやねん」

とか思ったりするときが、僕もたまにあります。でもそこで、「こいつに何かやったろ」とかをす

るとよくないと思います。その人は、いいことだと思ってやっているかもしれません。そのことを

考えたりすることが大事なのかなと思いました。人それぞれ思うことは違うかなと思いました。 

 〇 謙虚な広い心は、相手に何をされたかを考えるんじゃなくて、まず自分が何をしたかを考えるこ

とだと思いました。 

 〇 最初、甚太のとった行動は最低だなと思っていたけど、寺の和尚さんの行動や、今までの話をき

いて、変わることができた甚太は、素晴らしいなと思いました。また私も、寺の和尚さんのように、

ふところの深い、誰にでも公平に接することのできる人になりたいです。 

 〇 甚太の行動はどれも悪いものだったけど、和尚さんの広く優しい心に気づいて、すぐに自分を変

えることができたところはすごいと思うし、甚太はもともとそういうことができる人だったんだな

と思った。人のことを思って、そのために行動できる人が謙虚な広い心を持っている人だと思った。 

 〇 今回、この物語を読んで、和尚のように広い心を持とうと思いました。自分が嫌なことをされて

もその人をかばおうとする気持ちに感動しました。嘘はいけないことだけど、和尚のような優しい

嘘もあるんだと知りました。誰かのためを思って生きる人生は、とても素晴らしいものだと思いま

した。 

 〇 この話を聞いて、和尚さんは甚太にひどいことをされても、怒らずに接していて、その和尚さん

の心から甚太も学んで変わることができたので、私もこの和尚さんを見習って、誰にでも優しく平

等に接して、みんなに好かれる人になりたいと思いました。 

交通安全教室がありました 
 〇 今回の交通安全教室では、日頃使用している自転車 

のルールを改めて確認することができました。最近で 

は、テレビのニュースで、自転車や自動車の交通事故 

が増えてきて、被害にあった方が多いようです。自分 

の自転車の使い方があっていると思っていても、実際 

に自分が相手をけがさせてしまったら、どうすること 

もできないし、親が自分の代わりに多額のお金を払う 

ことによって、たくさんの人を傷つけてしまって、自 

分を追い込むことになると思うので、今回の話で改めて、自転車の使い方やルールに気を付けて、

安全な方法で自転車が使用できるようにしたいと思いました。 

 〇 今回の交通安全教室では、改めて自転車の使い方をしっかりと考えてみようと思いました。以前、

夜に曲がり角を曲がろうした時、歩道を犬と一緒に歩いていた人の、犬とぶつかりそうになり、危

うくひいてしまうところでした。その時、ブレーキで止まれる速度ではありませんでした。運よく、

角の近くにあった標識にカバンのひもが引っかかり、無理矢理止められました。もしあの時、ひも

が引っかかっていなければ、ほぼ確実に犬をひいていたと思います。なので、自転車に乗る時は、

周囲に気を付け、曲がり角の内側を曲がりすぎないようにするなど、対策をとっていきたいと思い

ます。 

西野 JAPAN に称賛の声 
 先日の W 杯ロシア大会で、たくさんの感動を与えてくれた 

西野 JAPAN。惜しくも決勝 T 1 回戦でベルギーに２－３で惜 

敗してしまいました。しかし、その試合後の対応が話題とな 

っています。W 杯運営スタッフの「ツイッター」によると、 

『これは 94 分にベルギー代表相手に涙をのんだ日本代表の 

更衣室なの。彼らはスタジアムのファンに感謝の挨拶をし、 

メディア対応をして、（更衣室やベンチの）すべてを綺麗にしたのよ。さらにロシア語で「ありがとう」

とのメモ書きを残してくれたの。あらゆる手本のようだわ！！こんな方たちと出会えるのは、この仕事

をしていてうれしいことだわ！』 

 たくさんの人に感動を与えられる試合をできる裏には、こんな姿勢があるのだと感銘を受けました。

皆さんも市総体では、様々な結果に終わったことと思いますが、応援して下さった方々に感動してもら

えたでしょうか？普段の行動や姿勢に、謙虚さや感謝の気持ちがあると、それが自然と伝わるのかなと

思います。西野 JAPAN のその姿勢を見習いたいですね。 
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